

Protokoll der konstituierenden FSV-Sitzung vom 14.12.2022

Alle Protokolle
im Internet:

fsmath.uni-bonn.de

Beginn: 18:15 Uhr

Ende: 02:00 Uhr

Anwesende Mitglieder: Laurits Blank (abwesend 21:43-01:43), Thomas Häbel, Carolin „Caro“ Hartung, Simon Korswird (abwesend 22:41-22:44), Louis Kurtzke, Felipe Lorenzo, Elbrus Mayer (bis 22:20), Ludwig Monnerjahn, Lorenzo Nastase (ab 18:22), Anna Pape, Sophia Piacenza, Noah „Monty“ Piemontese-Fischer (18:25-00:40), Lilian „Lili“ Witters, Jolanda Weygandt

Weitere Anwesende: Felix Blanke, Laura Caspers (bis 20:50), Lorenzo Conti, Daniel Emse (bis 01:13), Sita Kalisch (bis 20:50), Laura Khaze (bis 20:50), Timon Kutza (bis 22:41), Jaqueline Jansen (bis 00:45), Elbrus Mayer (bis 22:20), Benjamin „Benni“ Nettesheim (abwesend 19:55-19:58, ab 00:54), Fabien „Bö“ Nießen, Marena Richter (bis 22:02), Julia Rötten (abwesend 19:55-19:59), Jessica „Jessi“ Schega (bis 20:42), Tobias „Tobi“ Schmid (ab 22:41), Marc Sowa (bis 22:41), Solveig „Soli“ Tränkner (abwesend 22:25-22:39), Fynn Wedek, Constantin Gurdon (ab 22:19, abwesend 00:29-00:35), Matthias „Matze“ Cala (ab 22:41), Anne-Sophie Fleck (ab 21:23-23:44), Elisabeth Reinermann (21:23-22:12)

Entschuldigt Fehlende: Olesia Gaiduk

Sitzungsleitung: Benjamin Nettesheim, Jolanda Weygandt

Protokoll: Felix Blanke, Marena Richter, Sophia Piacenza, Lorenzo Conti

TOP 0: Eröffnung und Begrüßung (18:15 – 18:17 Uhr)

Benni begrüßt alle Anwesenden und erläutert die Handzeichen.

Felix und Marena übernehmen zunächst das Protokoll.

Alle Anwesenden stellen sich kurz vor.

TOP 1: Verlesung des Wahlergebnisses (18:17 – 18:19 Uhr)

Die Wahl fand vom 29. November bis zum 01. Dezember 2022 statt. Es waren 1.073 Personen wahlberechtigt. Insgesamt wurden 134 Stimmen abgegeben, davon keine per Briefwahl. Zwei Stimmen waren ungültig. Das Wahlergebnis ist dem Protokoll angehängt.

Alle gewählten Personen haben ihre Wahl angenommen. Benni stellt fest, ob alle 15 gewählten Mitglieder anwesend sind. Alle sind anwesend bis auf Olesia, die entschuldigt fehlt.

Benni dankt allen Mitgliedern des Wahlausschusses und den Wahlhelfenden für die fleißige Mitarbeit.

TOP 2: Wahl des FSV-Präsidiums (18:19 – 18:56 Uhr)

Benni erläutert das genaue Prozedere der Wahlabläufe und die Aufgaben des FSV-Präsidiums.

FSV-Vorsitzende*r Es werden folgende Personen nominiert:

Nominiert	Nominiert von	Annahme der Nominierung
Jolanda	Laurits	Ja
Louis	Thomas	Nein
Caro	Laurits	Nein
Thomas	Elbrus	Nein
Sophia	Laura K.	Nein
Lorenzo N.	Jessi	Nein

Laurits verlangt geheime Wahl. Das Ergebnis der Wahl ist:

Kandidierende	1. Wahlgang
Jolanda	14

Damit ist Jolanda gewählt; sie nimmt die Wahl an.

————— **Jolanda übernimmt die Sitzungsleitung** —————

Stellvertretende*r FSV-Vorsitzende*r Jolanda erläutert die Aufgaben der*des stellvertretenden FSV-Vorsitzenden.

Es werden folgende Personen nominiert:

Nominiert	Nominiert von	Annahme der Nominierung
Caro	Soli	Ja
Louis	Thomas	Ja

Die Kandidierenden stellen sich vor und beantworten Fragen aus dem Plenum.

Jolanda verlangt geheime Wahl. Das Ergebnis der Wahl ist:

Kandidierende	1. Wahlgang	2. Wahlgang	3. Wahlgang
Caro	5	5	7
Louis	5	6	5
Enthaltung	2	2	2
Ungültig	2	0	0

Damit ist Caro gewählt; sie nimmt die Wahl an.

TOP 3: Festlegung der weiteren Tagesordnung (18:56 – 19:00 Uhr)

Jolanda schlägt die folgende Tagesordnung vor.

TOP 0: Eröffnung und Begrüßung

TOP 1: Verlesung des Wahlergebnisses

TOP 2: Wahl des FSV-Präsidiums

TOP 3: Festlegung der weiteren Tagesordnung

TOP 4: Neuer Fachschafts-PC

TOP 5: Jahresbericht FSR

TOP 6: Organisatorische Entlastung des FSRs

TOP 7: Wahl des FSR-Vorstandes

TOP 8: Besetzung der FSR-Referate und Wahl der weiteren FSR-Mitglieder

TOP 9: Wahl des Kassenprüfungsausschusses

TOP 10: Wahl des Haushaltsausschusses

TOP 11: Weitere FSV-Ausschüsse

TOP 12: Gremienbesetzung

TOP 13: Sonstiges

TOP 4: Neuer FS-PC (19:00 – 19:04 Uhr)

Lorenzo C. berichtet, dass das Technik-Referat gerne einen neuen PC für das FS-Büro anschaffen möchte. Dieser soll in der vorlesungsfreien Zeit über Weihnachten gekauft und aufgebaut werden, weshalb sie gerne die Freigabe der Anschaffungsmittel von der FSV hätten.

Jolanda beantragt:

Die FSV möge beschließen, dass der FSR für die Anschaffung eines neuen Fachschafts-PCs 700 € aus den Anschaffungs-Mitteln ausgeben darf.

Es gibt keine Gegenrede. Der Antrag wird abgeklopft.

Jolanda unterbricht die Sitzung bis 19:15 Uhr.

————— **Sitzungsunterbrechung bis 19:15 Uhr** —————

TOP 5: Jahresbericht FSR (19:15 – 19:32 Uhr)

Thomas als scheidender FSR-Vorsitzender berichtet: Die interne Kommunikation hat sich verbessert. Desweiteren haben wir die Protokolle digitalisiert, durch einen Overleaf-Link sind sie jetzt intern im Mattermost verfügbar und es können mehrere Personen während der Sitzung daran schreiben. Es gibt momentan noch einen Rückstand an Protokollen, dieser wird aber in Zukunft abgearbeitet. Bei der Gleichstellung ist sehr viel passiert, es finden weiterhin Veranstaltungen statt. Barrierefreiheit ist seit diesem Semester ein akkutes Thema geworden. Wir probieren weiterhin das Lehramt in Bonn durch Gespräche mit Kaenders zu verbessern. Es wird weiter detaillierter aus den einzelnen Referaten berichtet:

Finanzen: Thomas berichtet für Constantin: Das Geld an Fachschaften wurde wie immer verteilt. Constantin musste sehr schnell einen Nachtrags-Haushaltsplan aufstellen. Deswegen kam die Überlegung auf, ob man das Finanzreferat auf mehrere Personen aufteilen will.

Master: Marena berichtet: Es gab dieses Jahr zwei Master-Ersti-Zeiten, eine im Sommer und eine im Winter. Wir haben im Sommer erstmals Kennlernspiele gemacht, welche sehr gut angekommen sind, weswegen dies im Winter wiederholt wurde. Wir haben die Master-Ersti-Zeitung für das Winter-Semester aktualisiert. Insgesamt haben die Ersti-Zeiten reibungslos funktioniert, wir konnten sogar etwas Nachwuchs fürs Master-Referat gewinnen. Desweiteren ist die Connection zwischen der Fachschaft und Master-Studis durch Master-Veranstaltung deutlich besser geworden und es kommen mehr Master-Studis auf FS-Veranstaltungen.

Erstis: Jolanda berichtet. Es gab wieder eine Erstzeitung, aber man sollte im nächsten Jahr darauf achten, diese von der Fachschaft abklopfen zu lassen. Dann gab es auch eine Erstzeit, die lief sehr gut, aber man sollte die Getränkemengen im nächsten Jahr auf die Erstis anpassen, weil dieses Jahr sehr wenig von den gekauften Getränken getrunken wurde. Die Erstifahrt war auch ein Erfolg, die Organisation sollte aber beim nächsten Mal auf mehr Leute aufgeteilt werden.

Lehramt: Julia berichtet. In der ersten Jahreshälfte ist nicht viel passiert. Während der Ersti-Zeit gab es ein eigenes Treffen für Lehramtserstis, einige Lehramtserstis waren auch auf den regulären Fachschaftsveranstaltungen. Die Stundenplanberatung war leider schlecht besucht, aber diejenigen, die da waren, fanden es gut. Es ist noch nicht klar, wieso so wenige gekommen sind, aber es wurde Feedback gesammelt.

Mit Unterstützung aus dem Lehramts-Master wurde ein AK zur Verbesserung des Lehramtsstudiums in Bonn gegründet, es fand auch schon ein Treffen mit verantwortlichen Personen der Universität statt. Einge Lehramts-Studis waren auch auf der Weihnachtsfeier.

Gremien: Bö berichtet. Die meisten Gremien werden in einem späteren TOP nochmal vorgestellt. Anders als letztes Jahr haben wir in der Fachgruppe jetzt elf Personen und elf Stellvertretungen statt jeweils nur zehn. Ansonsten haben die Gremien normal gearbeitet.

Veranstaltungen: Lili berichtet. In den letzten beiden Semestern wurden jeweils 16 bis 20 Veranstaltungen durchgeführt, in der Vorlesungszeit meistens wöchentlich. Es waren wieder vermehrt Präsenzveranstaltungen möglich, aktuell kaum mit Corona-Einschränkungen. Insgesamt waren die Veranstaltungen gut besucht. Die How-Tos wurden geupdatet.

Öffentlichkeit Soli berichtet. Die Website ist neulich aufgeräumt und aktualisiert worden. Instagram läuft gut, aber die Kulturtipps werden mittlerweile nicht mehr gemacht. Manchmal bekommen wir Nachrichten von anderen Fachschaften. Ansonsten werden dort fast alle Veranstaltungen angekündigt. Das Klopapier läuft gut, da gab es ein paar sehr coole Ausgaben, z.B. an Karneval und während dem Pride-Month. Das Referat behält Facebook im Blick, da passiert aber nicht mehr viel.

Gleichstellung: Anna berichtet. Die großen Veranstaltungen waren die GROW-Konferenz, die Tea-Times und der Ally-Day. Der Ally-Day wurde nicht gut besucht, die Auswertung, warum das so war, läuft noch. Barrierefreiheit war ein großes Thema und wir arbeiten gerade sehr aktiv daran. Auf allen Veranstaltungen gab es Awarenessteams, dies soll fortgeführt werden und die Konzepte sollen gegebenenfalls überarbeitet werden. Es gab zwei Dekanatsgespräche, beide waren produktiv. Es wurden individuelle Probleme von Studis mit den Betroffenen besprochen. Es gab Vorträge über Gleichstellung und Awareness bei der Tutorierendenschulung. Die Zusammenarbeit mit der Informatik, Physik und den Geowissenschaften läuft weiter.

Technik: Lorenzo C. berichtet. Mattermost ist vor ein paar Monaten umgezogen. Es wurde ein Doku-Wiki auf dem INS-Server aufgesetzt, das noch nicht eingerichtet ist. Außerdem haben wir Probleme, E-Mails an gmail-Adressen rauszuschicken, es ist noch unklar warum.

Getränke: Thomas berichtet. Das Getränkereferat lief nicht gut dieses Jahr, weil Thomas alleine dafür verantwortlich war. Es wurden teils zu viele Getränke bestellt. Dies wird gefixt, indem eine Veranstaltung angeboten wird, um Getränke loszuwerden.

Kurse: Soli berichtet. Es wurden Repetitorien veranstaltet. Vor allem im Sommersemester wurden viele Leute gefunden, die Reps gehalten haben.

Evaluationen: Thomas berichtet. Die Evaluationen laufen immer noch, in Zukunft wird überlegt, Seminare auch zu evaluieren.

Kultur: Caro berichtet. Im letzten Semester wurden zwei Theaterbesuche organisiert. Dieses Semester war die Überschneidung mit dem Erstreferat groß, weshalb nicht mehr viel passiert ist.

Nachhaltigkeit: *Kein Bericht, da abwesend.*

Büro: Julia berichtet. Büro und Keller sind meistens ein kleinerer oder auch größerer Unfall. Sie hofft auf einen Fachschafts-Tag, um klar Schiff zu machen. Es gibt einen neuen Kühlschrank im Büro.

Thomas schließt als Fazit: Der FSR hat gut gearbeitet und Veranstaltungen haben sehr gut geklappt. Auch im Hinblick auf das nächste Semester haben wir sehr nachhaltig gearbeitet.

Thomas bedankt sich ganz herzlich bei allen Leuten, die regelmäßig auf FSR-Sitzungen sind und viel helfen, bzw. Referate übernommen haben.

TOP 6: Organisatorische Entlastung FSR (19:32 – 19:36 Uhr)

Jolanda erklärt, was eine organisatorische Entlastung umfasst und beantragt die organisatorische Entlastung des FSRs. Laurits äußert eine formale Gegenrede. Dies wird einstimmig bei einer Enthaltung angenommen.

TOP 7: Wahl des FSR-Vorstandes (19:36 – 20:44 Uhr)

Thomas zählt die Posten im FSR-Vorstand auf und erläutert die Aufgaben und Pflichten des*der FSR-Vorsitzenden. Er bittet den zukünftigen FSR-Vorstand darauf zu achten, dass sich keine FS-Aktiven überarbeiten.

Jolanda erläutert die formalen Kriterien an die Mitglieder. Der Vorstand darf nicht Teil des FSV-Präsidiums sein. Der*die FSR-Vorsitzende muss in der FSV sein; für die restlichen Posten im Vorstand gilt dies nicht. Nach unserer Satzung dürfen auch Lehrämter*innen stellvertretende*r FSR-Vorsitzende*r und Finanzreferent*in werden.

FSR-Vorsitzende*r Es werden folgende Personen nominiert:

Nominiert	Nominiert von	Annahme der Nominierung
Thomas	Laurits	Ja
Jolanda	Laurits	Nein
Simon	Jessi	Ja
Louis	Laura C.	Nein
Laurits	Laura K.	Nein

Die Kandidierenden stellen sich vor und beantworten Fragen aus dem Plenum. Laurits erklärt, was Personaldebatten sind und wie diese beantragt werden können.

Laurits, Thomas und Simon verlangen schriftlich eine Personaldebatte.

———— Personaldebatte von 19:43 bis 19:56 ————

Thomas verlangt geheime Wahl. Das Ergebnis der Wahl ist:

Kandidierende	1. Wahlgang
Thomas	6
Simon	8
Enthaltung	0

Damit ist Simon gewählt; er nimmt die Wahl an.

Stv. FSR-Vorsitzende*r Simon erläutert, was der*die stellvertretende FSR-Vorsitzende*r tut. Es werden folgende Personen nominiert:

Nominiert	Nominiert von	Annahme der Nominierung
Thomas	Jolanda	Ja
Soli	Felipe	Nein
Felipe	Soli	Nein
Daniel	Soli	Nein
Louis	Soli	Nein
Jolanda	Laurits	Nein
Jessi	Soli	Ja
Caro	Benni	Nein

Die Kandidierenden stellen sich vor und beantworten Fragen des Plenums. Jolanda, Lorenzo N. und Monty beantragen schriftlich eine Personaldebatte.

Personaldebatte von 20:04 – 20:19 Uhr

Simon verlangt geheime Wahl. Das Ergebnis der Wahl ist:

Kandidierende	1. Wahlgang	2. Wahlgang	3. Wahlgang
Thomas	6	6	6
Jessi	5	6	6
Enthaltung	3	2	2

Jessi beantragt nach dem dritten Wahlgang die Öffnung der Kandidaturliste. Dies wird ohne Gegenrede abgeklopft. Jessi zieht ihre Kandidatur zurück. Somit steht nur noch Thomas zur Wahl. Jolanda verlangt geheime Wahl. Das Ergebnis der Wahl ist:

Kandidierende	1. Wahlgang
Thomas	11
Enthaltung	2
Ungültig	1

Damit ist Thomas gewählt; er nimmt die Wahl an. Thomas kündigt an, dass er die Aufgabe nur einige Monate ausfüllen möchte, und ruft dazu auf, dass sich interessierte Nachfolger*innen bei ihm für eine Einführung in das Amt melden sollen.

Finanzreferent*in Felix erklärt, was der*die Finanzreferent*in macht. Es werden folgende Personen nominiert:

Nominiert	Nominiert von	Annahme der Nominierung
Constantin	Simon	Ja (im Vorfeld der Sitzung erklärt)
Marena	Simon	Nein
Benni	Laurits	Nein
Felix	Laurits	Nein
Julia R.	Laurits	Nein
Laura C.	Laurits	Nein
Laura K.	Laurits	Nein
Louis	Lili	Nein
Daniel	Thomas	Nein
Tim Racs	Marena	Darf nicht, da kein Fachschaftsangehöriger

Laurits verlangt geheime Wahl. Das Ergebnis der Wahl ist:

Kandidierende	1. Wahlgang
Constantin	11
Nein	1
Enthaltung	2

Damit ist Constantin gewählt. Er erklärt im späteren Verlauf der Sitzung die Annahme der Wahl.

TOP 8: Besetzung der FSR-Referate und Wahl der weiteren FSR-Mitglieder (20:44 – 23:05 Uhr)

Wir besetzen die Referate (s. Tabelle 3) und diskutieren einzelne Punkte ausführlicher.

Jolanda unterbricht die Sitzung bis 21:20 Uhr.

————— **Sitzungspause 20:50 – 21:24 Uhr** —————

————— **Sophia übernimmt für Marena das Protokoll.** —————

Finanzen: Es wird darüber diskutiert, ein Referat einzurichten, was die*den Finanzreferent*in unterstützen und entlasten soll. Nicht alle Aufgaben des*der Finanzreferent*in können abgegeben werden, da die Satzung, SdS oder HWVO diese an die Person der*des Finanzreferent*in binden. Es wird angemerkt, dass eine klare und feste Aufgabenaufteilung notwendig ist.

Felix regt an, dass statt eines Referates zunächst ein AK eingerichtet werden soll, der mit Constantin zusammen ein Konzept ausarbeitet. Sobald dieses Konzept steht, kann man über die Einrichtung des Referates debattieren.

KoMa-Büro: Wir haben auf der letzten KoMa das KoMa-Büro von der Potsdamer FS übernommen. Es wird sich ein Referat gewünscht, dass das KoMa-Büro verwalten soll.

KoMa: Es gibt Menschen, die die KoMa im SoSe 2024 in Bonn ausrichten möchten. Es soll ein Referat eingerichtet werden, das ein Konzept ausarbeitet. Auf einer kommenden Sitzung soll dann entschieden werden, ob die KoMa ausgerichtet werden soll.

PhD: Felix regt an, dass ein PhD Referat eingerichtet werden soll, damit die Fachschaft dem Vertretungsauftrag für Mathe-PhD-Studierende besser nachkommen kann. Wir haben inzwischen bessere Verbindungen zu PhD-Studierenden, vielleicht wird sich in Zukunft etwas ergeben, momentan hat aber niemand Zeit dafür.

Veranstaltungen: Lili übernimmt die Verantwortung für das Referat und kündigt an, dass sie den Posten im Februar abgeben möchte und bis dahin neue Menschen einarbeiten wird.

Doku-Wiki: Es wurde ein FS-Wiki vom Technik-Referat aufgesetzt. Das ist allerdings noch leer und muss mit Inhalt gefüllt werden. Dazu muss sich zunächst ein Konzept für das Wiki überlegt werden, was in einen AK verlegt werden soll. Sobald das Konzept steht, sollen alle beim Füllen des Wikis mithelfen, insbesondere auch beim Übersetzen. Es wird eine Person gesucht, die sich um die Oversight des Wikis und die inhaltliche Aktualisierung kümmert – allerdings wurde auf der Sitzung niemand gefunden. Das Ganze wird vertagt.

Ersti-Referat: Olesia (in Abwesenheit) und Daniel stellen sich als Ersti-Referent*in zur Verfügung. Caro stellt Olesia in Abwesenheit vor, Daniel sich selbst. Sophia verlangt geheime Wahl. Das Ergebnis der Wahl ist:

Kandidierende	1. Wahlgang	2. Wahlgang	3. Wahlgang
Daniel	7	7	7
Olesia	3	2	4
Enthaltung	1	2	1
Ungültig	1	1	0

Damit ist Daniel gewählt; er nimmt die Wahl an.

Jolanda unterbricht die Sitzung bis 22:40 Uhr.

———— **Sitzungspause von 22:35 – 22:40 Uhr** ————

Es folgt die Wahl der Mitglieder in den FSR. Zunächst wird darüber diskutiert, welche Referate und welche Personen im FSR vertreten sein sollten. Thomas meldet sich als verantwortliche Person für den Master, ist aber bereits als stellvertretender FSR-Vorsitzender im FSR vertreten.

Für den FSR werden vorgeschlagen:

1. Veranstaltungen (Lili)
2. Erstsemester (Daniel)
3. Gleichstellung / Awareness (Anna)
4. Lehramt (Julia)
5. Öffentlichkeit (Soli)
6. Gremien (Bö)
7. Technik (Lorenzo C.)
8. Finanzen AK (Lorenzo N., Ludwig)

Nach einer Diskussion über das Für und Wider der Vorschläge erklären Bö, Lorenzo N. und Ludwig, dass sie für den FSR nicht zur Verfügung stehen.

Somit kandidieren für die Wahl in den FSR Lili, Soli, Daniel, Lorenzo C., Anna und Julia. Diese Besetzung wird en bloc einstimmig gewählt.

TOP 9: Wahl des Kassenprüfungsausschusses (23:05 – 23:12 Uhr)

Dem Kassenprüfungsausschuss müssen drei Mitglieder angehören. Lorenzo C. erklärt, was die Aufgaben des Kassenprüfungsausschusses sind. Wichtig ist, dass die Personen nicht für den ihnen zugewiesenen Zeitraum im FSR oder FSV-Präsidium waren oder es aktuell sind.

Lorenzo N., Fynn und Felipe stellen sich zur Verfügung. Diese Besetzung wird abgeklopft.

Es wird der Wunsch geäußert, auch Studierende, die nicht FS-Angehörige sind, in den Kassenprüfungsausschuss wählen zu dürfen. Eine entsprechende Satzungsänderung soll ausgearbeitet werden.

TOP 10: Wahl des Haushaltsausschusses (23:12 – 23:14 Uhr)

Jolanda erklärt die Aufgaben des HHA. Per Amt ist Constantin als Finanzler vertreten und auch Vorsitz. Auch Simon als FSR-Vorsitzender ist geborenes Mitglied.

Es werden folgende Personen nominiert:

Nominiert	Nominiert von	Annahme der Nominierung
Lorenz N.	Lorenzo N.	Ja
Lorenzo C.	Lorenzo C.	Ja
Ludwig	Ludwig	Ja
Jolanda	Jolanda	Ja
Benni	Benni	Ja
Felix	Felix	Ja

Diese Besetzung wird abgeklopft.

TOP 11: Weitere FSV-Ausschüsse (23:14– 23:14 Uhr)

Jolanda erklärt, dass weitere FSV-Ausschüsse gegründet und besetzt werden können. Der Wahlausschuss wird im Laufe des Jahres besetzt. Es gibt keine Anträge zu diesem TOP.

TOP 12: Gremienbesetzung (23:15 – 01:55 Uhr)

Bö erklärt, was im TOP behandelt wird, und Felix weist darauf hin, dass wir meistens nur ein Vorschlagsrecht haben; formal Wählen dürfen dann nur die übergeordneten Gremien wie z.B. der Fakultätsrat.

Alle zu besetzenden Gremien werden vorgestellt. Bö erklärt mit Hilfe von alten Mitgliedern, was die einzelnen Gremien tun, in welcher Frequenz sie tagen und ob es irgendwelche Voraussetzungen gibt.

Wir besetzen die Gremien (s. Tabelle 2) und diskutieren einzelne Punkte ausführlicher.

Prüfungsausschuss: Für die Stellvertretung der Master-Vertretung im PA schlagen sich Bö und Thomas selbst vor. Thomas verlangt geheime Wahl. Das Ergebnis der Wahl ist:

Kandidierende	1. Wahlgang	2. Wahlgang	3. Wahlgang
Bö	6	7	8
Thomas	5	5	4
Ungültig	1	0	0

Damit ist Bö gewählt; er nimmt die Wahl an.

PostDoc-Mentoring-Kommission: Die Besetzung wird auf einer kommenden FSV-Sitzung durchgeführt. Bis dahin übernehmen dies weiterhin Bö und Magdalena von Wunsch-Rolshoven kommissarisch.

TRA 1: Es wird über die Besetzung der Vertretung im Lenkungsausschuss der TRA 1 diskutiert. Es werden folgende Personen nominiert:

Nominiert	Nominiert von	Annahme der Nominierung
Ludwig	Ludwig	Ja
Lili	Felix	Ja

Die Kandidierenden stellen sich vor.

Sophia verlangt geheime Wahl. Das Ergebnis der Wahl ist:

Kandidierende	1. Wahlgang	2. Wahlgang
Lili	7 / 7	10
Ludwig	3 / 4	1
Enthaltung	1 / 1	0
Ungültig	0 / 0	1

Thomas verlangt im ersten Wahlgang eine erneute Auszählung. (*Anmerkung des Protokolls: Die Ergebnisse der erneuten Auszählung sind in der zweiten Spalte des ersten Wahlgangs notiert.*) Damit ist Lili gewählt; sie nimmt die Wahl an.

Es wird über die Besetzung der Stellvertretung im Lenkungsausschuss der TRA 1 diskutiert. Es werden folgende Personen nominiert:

Nominiert	Nominiert von	Annahme der Nominierung
Felix	Felix	Ja
Ludwig	Jolanda	Ja

Die Kandidierenden stellen sich vor.

Sophia verlangt geheime Wahl. Das Ergebnis der Wahl ist:

Kandidierende	1. Wahlgang	2. Wahlgang
Felix	5	4
Ludwig	7	8

Damit ist Ludwig gewählt; er nimmt die Wahl an.

Jolanda unterbricht die Sitzung bis 00:50 Uhr.

———— **Sitzungspause von 00:40 – 00:50 Uhr** ————

Studienbeirat: Da es keine Interessierten gibt, wird das Thema auf die nächste Sitzung vertagt.

QV-Kommission (Fakultät) Lorenzo C. und Lorenzo N. schlagen sich gegenseitig vor. Es wird abgeklopft, dass sie der Math.-Nat.-FK in der folgenden Reihung vorgeschlagen werden:

1. Lorenzo C.
2. Lorenzo N.

Fachgruppe Mathematik: Wir können elf Vertreter*innen und Stellvertreter*innen entsenden.

Es kandidieren Bö, Marena (in Abwesenheit), Laurits (in Abwesenheit), Felix, Thomas, Sophia, Anna, Felipe, Tobi, Simon, Lorenzo C., Lorenzo N., Ludwig, Julia, Constantin, Jolanda als Verteter*innen. Alle Kandidierenden stellen sich vor oder werden in Abwesenheit vorgestellt. Bö schlägt als Wahlverfahren vor, dass zur Sammlung eines Wahlvorschlags in geheimer Wahl bis zu elf Namen aufgeschrieben werden können. Die Personen mit den meisten Stimmen, die mindestens acht Stimmen erhalten haben, werden anschließend en bloc abgeklopft.

———— **Lorenzo C. protokolliert ab jetzt mit.** ————

Das Ergebnis der Wahl ist:

Kandidierende	1. Wahlgang
Bö	11
Marena	11
Laurits	1
Felix	8
Thomas	8
Sophia	11
Anna	9
Felipe	2
Tobi	3
Simon	10
Lorenzo C.	8
Lorenzo N.	3
Ludwig	3
Julia	8
Constantin	3
Jolanda	10

Die Personen mit mindestens 8 Stimmen im Meinungsbild werden ohne Gegenrede en bloc abgeklopft, d.h. Bö, Marena, Felix, Thomas, Sophia, Anna, Simon, Lorenzo C. Julia und Jolanda sind gewählt. Alle bis auf Marena nehmen die Wahl direkt an; Marena erklärt im Nachgang der Sitzung die Annahme.

Die Besetzung des verbleibenden Platzes in der Fachgruppe wird unter den restlichen Kandidierenden gewählt. *Anmerkung des Protokolls: Laurits stößt während des zweiten Wahlgangs wieder zur Sitzung hinzu.* Das Ergebnis der Wahl ist:

Kandidierende	1. Wahlgang	2. Wahlgang	3. Wahlgang
Laurits	0	1	1
Felipe	2	2	2
Tobi	2	1	1
Lorenzo N.	2	3	3
Ludwig	1	1	1
Constantin	4	4	4

Damit ist Constantin gewählt; er nimmt die Wahl an.

Für die Wahl der Stellvertreter*innen kandidieren Lili, Fynn, Matse, Caro, Louis, Laurits, Felipe, Tobi, Lorenzo N. und Ludwig. Die Kandidierenden werden abgeklopft.

Fakultätsrat und Senat: Felix berichtet, dass bis zum nächsten Tag noch Wahlvorschläge für die Wahl der studentischen Vertretung im Fakultätsrat und Senat eingereicht werden können. Alle, die Interesse an der Kandidatur auf der fachschaftsnahen Liste haben, können sich im Nachgang der Sitzung bei Felix melden.

FK- und SP-Ausschüsse: Felix weist darauf hin, dass die FK- und SP-Ausschüsse noch vakante Plätze für Fachschaftsvertreter*innen haben. Interessierte sollen sich bei den Vertreter*innen in der FK melden.

Fabien erklärt, dass alle gewählten Gremien noch durch die Fachgruppe bestätigt werden müssen und erst dann die neuen Besetzungen gültig werden.

TOP 13: Sonstiges (01:54 – 02:00 Uhr)

Schlüsselübergabe Der FSR-Vorsitz (neu und alt) kümmern sich um die Schlüsselumverteilung.

FSVV Dieses Thema wird auf die nächste FSV Sitzung verlagert.

FSR-Sitzung Nächste Woche am 21.12. findet eine FSR-Sitzung statt.

Email-Verteiler Jolanda bittet alle FSV-Mitglieder, die es noch nicht getan haben, ihr eine E-Mail zu schicken, damit sie in den E-Mail-Verteiler eingetragen werden können.

Terminfindung FSV Jolanda wird ein Doodle für die Verfügbarkeiten der FSV Mitglieder rumschicken, damit die Sitzungen nicht mit dem FSR kollidieren.

Protokoll Das Protokoll soll zeitnah abgeklopft und unterschrieben werden. Es wird versucht, das zur nächsten FSV-Sitzung zu schaffen.

Offizielles Kommunikationsmedium Felix erinnert daran, dass Mattermost unser offizielles Kommunikationsmedium ist. Wer noch keinen Account hat, soll sich beim Technikreferat oder dem FSR-Vorstand melden.

Danke: Jolanda dankt den Protokollierenden und allen Anwesenden, die bis zum Ende der Sitzung geblieben sind.

Jolanda beendet um 02:00 Uhr die Sitzung.

Benjamin Nettesheim, Jolanda Weygandt

Sitzungsleitung

Felix Blanke, Marena Richter, Sophia Piacenza, Lorenzo Conti
Protokoll

Thomas Häßel, Simon Korswird, Constantin Gurdon
Alter FSR-Vorstand

Simon Korswird, Thomas Häßel, Constantin Gurdon
Neuer FSR-Vorstand

Alte FSV	Neue FSV
Benjamin Nettesheim (Vorsitzender)	Jolanda Weygandt (Vorsitzendee)
Jessica Schega (stv. Vorsitzende)	Carolin Hartung (stv. Vorsitzende)
Laura Caspers	Thomas Häßel
Thomas Häßel	Olesia Gaiduk
Simon Korswird	Simon Korswird
Fabien Nießen	Louis Kurtzke
Lorenzo Nastase	Felipe Lorenzo
Sophia Piacenza	Elbrus Mayer
Elisabeth Reinermann	Ludwig Monnerjahn
Marena Richter	Lorenzo Nastase
Laurits Blank	Anna Pape
Solveig Tränkner	Sophia Piacenza
Lilian Witters	Noah Piemontese-Fischer
Ludwig Monnerjahn	Lilian Witters
Noah Piemontese-Fischer	Laurits Blank
Alter FSR	Neuer FSR
Thomas Häßel (Vorsitzender)	Simon Korswird (Vorsitzender)
Simon Korswird (stv. Vorsitzender)	Thomas Häßel (stv. Vorsitzender)
Constantin Gurdon (Finanzreferent)	Constantin Gurdon (Finanzreferent)
Marena Richter (Master-FAK)	Lilian Witters
Lilian Witters	Solveig Tränkner
Fabien Nießen	Julia Rötten
Jolanda Weygandt	Anna Pape
Solveig Tränkner	Daniel Emse
Julia Rötten	Lorenzo Conti
Anna Pape	

Tabelle 1: FSR/FSV der vergangenen Legislatur zum Stand des Beginns der Sitzung
sowie FSV/FSR der neuen Legislatur zum Stand des Sitzungsendes

Gremium	Mitglied		Stellvertretung	
Fachgruppe	Anna Constantin Bö Felix Jolanda Julia	Lorenzo C. Marena Simon Sophia Thomas	Caro Felipe Fynn Laurits Lili	Lorenzo N. Louis Ludwig Matse Tobi
Prüfungsausschuss	Lorenzo C. (Bachelor) Marena (Master)		Simon (Bachelor) Bö (Master)	
EPG	Lorenzo C. Marena	Thomas		
Junior Search Committee	Anna P.		Laura C.	
Senior Search Committee	Benni		Monty	
QV-Kommission (Mathematik) / AG Gute Studienbedingungen	Lorenzo C. Lorenzo N.	Constantin Lili	Ludwig Matse	
Bibliothekskommission	Monty		Constantin	
Postdoc-Mentoring (kommissarisch)	Magdalena von Wunsch-Rolshoven Bö			
Gleichstellungs-AG	Sophia Frieda Jacky	Anna Laurits	Louis Ludwig	
Fachschaftenkonferenz	Edwin Svenungsson		Benjamin	
Hausvorstand-Beauftragte	Jolanda	Simon		
	Math.-Nat.-Fakultät			
Studienbeirat QV-Kommission (Fakultät) Finanzkommission Strukturkommission Tenure-Track-Kommission	Lorenzo C.	Lorenzo N.		
	Berufungskommissionen			
Hertz Chair (TRA1) NF Bödighaimer IRUs NF Scholze NF Gubinelli (Hausdorff Chair)	Lili Anna P. Simon Jessi Benni		Felix Jonathan Wiebusch Soli Simon Monty	
	Habilkommissionen			
Kopfer	Benni		Elisabeth	
	Transdisciplinary Research Areas			
TRA1	Lili		Ludwig	

Tabelle 2: Übersicht über die Gremienbesetzung

Referat	Verantwortlich	Weitere
Veranstaltungen	Lili	Thomas, Simon, Louis, Daniel, Lorenzo C., Jolanda
„Standard“-Veranstaltungen	–	
Ball	Louis, Constantin	
Party	Lorenzo C.	
Pubquiz	Laurits	
Weihnachtsfeier	Elisabeth, Jolanda, (Julia R.)	
Sommerfest	Daniel, Louis, (Julia R.)	
FS-Tag	Julia R.	
Klausurfahrten (FS-Fahrt)	–	
Trinerdisches Turnier	Louis	
Exkursionen	Lili	
Getränke	Thomas, Lorenzo N.	
Öffentlichkeit	Soli	
Website (Inhalt)	Soli, Felipe	
Aushänge	–	
Social Media	Caro, Louis	
Klopapier	Constantin	Caro, Soli, Daniel, Tobi
Datenschutz & Informationsfreiheit	Felix	
Fotos	Lorenzo N., Soli, Jacky	
Design	Julia R., Lili, Ludwig, (Anne-Sophie)	
Erstsemester	Daniel, Olesia	Louis
Technik	Lorenzo C.	Felix, Ludwig, Christoph, Marc
Website		
Musikanlage	Ludwig	
E-Mail		
PC-Verleih	Lorenzo C.	
FS-Wiki	Nicht besetzt, Anne-Sophie unterstützt	
Evaluationen	Thomas	
Lehramt	Julia R.	(Anne-Sophie), Thomas
Master	Thomas	Sophia, Marena, Felix, Monty
Kultur, Politik und Gesellschaft	Carolin, Monty	(Anne-Sophie)

Kurse	Soli	
Tutor*innenschulung	<i>noch zu besetzen</i>	
Repetitorien	Soli, Felipe	
L ^A T _E X-Kurs	(Soli)	(Felix)
Büro	Julia R.	
Sauberkeit		
Kopierkarten/Bindematerial	<i>noch zu besetzen</i>	Benni
Sitzungskekese	<i>noch zu besetzen</i>	
Aufenthaltsraum	Anna	
Prüfungsvorbereitung	–	
Gremien	Bö	
Nachhaltigkeit	–	
Gleichstellung/Awareness	Anna	Sophia, Jacky, Soli, Jolanda
Awareness	Sophia, Anna, Soli	
Geschlechtergerechtigkeit	Anna, Sophia, Frieda, Soli	
Barrierefreiheit	Anna, Sophia, Frieda, Felix, Ma- rena	
Mental Health	Anna, Soli	
KoMa	Felix	
KoMa-Büro	Lili, Daniel	
KoMa SoSe 2024	Lili, Louis, Daniel, Simon	Monty, Felix
PhD	<i>noch zu besetzen</i>	Fabien, Thomas

Tabelle 3: Übersicht über die Referate

Wahlergebnis der Wahl der Fachschaftsvertretung Mathematik

vom 29. November bis 01. Dezember 2022

Wahlberechtigte: 1.073

Abgegebene Stimmen: 134

(Davon Briefwahlstimmen: 0)

Gültige Stimmen: 132

Ungültige Stimmen: 2

Folgende Stimmen wurden abgegeben. Die ersten 15 Kandidierenden, die mindestens eine Stimme haben, sind in die Fachschaftsvertretung der Fachschaft Mathematik gewählt.

Platzierung	Namen	Abgegebene Stimmen
1.	Sophia Piacenza	14
2.	Laurits Blank	11
3.	Simon Korswird	10
4.	Felipe Lorenzo	10
5.	Anna Pape	9
6.	Lilian Witters	9
7.	Olesia Gaiduk	8
8.	Noah „Monty“ Piemontese-Fischer	8
9.	Thomas Häßel	8
10.	Elbrus Mayer	7
11.	Jolanda Weygandt	6
12.	Carolin Hartung	6
13.	Ludwig Monnerjahn	6
14.	Lorenzo Nastase	6
15.	Louis Kurtzke	5
16.	Daniel Emse	5
17.	Jessica Schega	4

Die konstituierende FSV-Sitzung findet am 14.12.2022, 18:15 Uhr im Hausdorff-Raum (Endenicher Allee 60, 53115 Bonn) statt.

Einsprüche gegen dieses Wahlergebnis können bis 14 Tage nach seiner Veröffentlichung am 01. Dezember 2022 beim Wahlprüfungsausschuss der Fachschaftenkonferenz unter Angabe von Gründen schriftlich oder per E-Mail an fsen@asta.uni-bonn.de erhoben werden.

Bonn, den 01. Dezember 2022
Der Wahlausschuss

Benjamin Nettesheim (Wahlleiter)

Felix Blanke

Laura Caspers

Anne-Sophie Fleck